

Lettre d'informations

Présentation d'un
Comité Adhérent : Comité
Départemental de Tennis



Le comité est domicilié au 72
avenue Charles Boutet -
08000 Charleville-Mézières.

Son Président : Denis
BOULET
Son agent administratif :
Christophe LEROY
Contact :
comite.ardennes@fft.fr
Tel : 03.24.22.56.33

Le comité compte 31 clubs
répartis sur l'ensemble du
territoire ardennais et
rassemble 2 535 licenciés
pour la saison 2025, soit une
progression de +4,7% par
rapport à l'année précédente.

Très actif, le comité œuvre
pour la promotion du tennis,
du padel et du beach tennis,
tout en accompagnant les
clubs dans leur
développement. Il organise
des compétitions jeunes et
adultes, des formations à
destination des encadrants et
actions éducatives telles que
« Tennis à l'école » ou le label
« vie des clubs », favorisant
ainsi la dynamique locale.

... / ...



Mot du Président

Le Comité Départemental Olympique et Sportif des Ardennes continue sa restructuration et mène des actions de développement pour le sport ardennais. Notre structure est dans l'organisation de la soirée des clubs ardennais et des sportifs de Haut Niveau qui se déroulera le 19 décembre avec notre nouveau partenaire McDonald's. Nous remercions M. Jean Philippe Marcillac qui s'associe à cette soirée lequel mettra à l'honneur 10 clubs ardennais.

Le second projet que nous avons mis en route et annoncé lors du 1^{er} village sport-santé à l'hôpital Manchester est la création du livret sport-santé qui regroupera les associations des Ardennes travaillant dans ce domaine et reconnues par un label. Ce document sera réalisé en partenariat avec le SDJES des Ardennes.

Benoît GUILLEY
Président CDOS Ardennes

Signature de nouveaux contrats de Service Civique au CDOS Ardennes



Le CDOS des Ardennes a récemment accueilli ses nouveaux volontaires en Service Civique, venus signer leur contrat d'engagement. En tant qu'organisme agréé, le CDOS accompagne les jeunes dans leurs démarches et met en place une convention de mise à disposition leur permettant d'effectuer leur mission au sein d'associations ou de comités sportifs locaux. Ces volontaires s'impliquent dans la promotion du sport, l'organisation d'événement, la sensibilisation et le développement de valeurs citoyennes. Le CDOS ne prend pas les Service Civique à charge, mais facilite leur engagement et assure le lien administratif avec les structures d'accueil.

En lien étroit avec la ligue Grand Est de Tennis, le comité contribue activement à la structuration du tennis ardennais et à la diffusion des valeurs sportives sur tout le département.



Le comité départemental de Tennis des Ardennes s'appuie également sur plusieurs outils numériques pour faciliter le quotidien des clubs et des licenciés. Grâce à la plateforme ADOC, les clubs peuvent gérer leurs adhérents, leurs compétitions et leur communication interne en toute simplicité. L'application Ten'Up, mise à disposition des joueurs, permet, quant à elle de réserver un court, de suivre ses résultats et son classement, ou encore de s'inscrire à des tournois en ligne. Ces outils modernes renforcent la proximité et la réactivité entre le comité, les clubs et les participants, tout en contribuant à la digitalisation du mouvement sportif ardennais.



Nos Actions



Retour sur le 6^{ème} Village du Sport Ardennais à Tournes

Deux jours de sport, de partage et d'engagement !

Le Village du Sport Ardennais a fait escale à Tournes les 11 et 12 octobre derniers pour deux journées placées sous le signe du sport, de la convivialité et de la découverte.

L'événement a rassemblé les clubs, les comités et les bénévoles autour d'ateliers, de démonstrations et d'animations accessibles à tous.



Une conférence engagée sur l'éco-responsabilité



Moment fort du week-end, la conférence sur l'éco-responsabilité a permis d'aborder des actions concrètes pour rendre les événements sportifs plus durables : tri des déchets, mobilité douce, circuits courts et sensibilisation du public. Animée par plusieurs acteurs du sport et de l'environnement (Manuel HUREAUX pour l'Union Nationale du Sport Scolaire, Émilie LE FUR représentante de la commission Éco-responsabilité au sein du CDOS 08, Virginie DRUART représentante de Valodéa et Camille MANSUY représentante du CROS Grand-Est). Cette conférence a inspiré de nombreux clubs à s'engager dans une démarche plus respectueuse de la planète.

Une exposition Playmobil ludique et éducative

Tout au long du week-end les visiteurs ont pu découvrir une exposition Playmobil sur le thème de l'Héritage des Jeux Olympiques (scènes reconstituées, mises en scène ludiques autour de Paris 2024). L'expo a particulièrement attiré les familles et les enfants : elle a servi à la fois d'outil pédagogique (expliquer l'organisation d'un grand événement, montrer des scènes emblématiques des Jeux) et d'animation attractive pour le public. L'exposition a été présentée comme un vrai succès, contribuant à replonger localement dans l'ambiance des jeux de Paris 2024.



Présentation d'un athlète ardennais de Haut Niveau : Lucas GUILLEY



Lucas GUILLEY âgé de 20 ans, est un jeune sabreur ardennais en pleine progression. Formé au Cercle d'escrime de Charleville-Mézières, il a rapidement intégré les structures de haut niveau et s'entraîne aujourd'hui à l'INSEP. Travailleur et régulier, il compte déjà un titre de vice-champion de France en sabre.



Sur la scène internationale, Lucas multiplie les expériences. Lors de la Coupe du Monde d'Alger, compétition réunissant les meilleurs sabreurs mondiaux, il réalise un très beau parcours en atteignant le tableau principal avant de s'incliner 15/12 face à l'italien Cavalière. Il termine 43^{ème} sur 203 tireurs et 8^{ème} Français, un résultat très prometteur pour la suite de sa carrière.

Nos Actions



Retour sur le 6^{ème} Village du Sport Ardennais à Tournes

Des bénévoles de Paris 2024 au cœur du Village !

L'édition 2025 du Village a obtenu le label « Héritage des Jeux », symbole de la volonté de transformer l'élan des Jeux Olympique et Paralympiques en actions locales pérennes (animations, valorisation des athlètes, mobilisation associative). Lors de ce Village, le CDOS a remercié les bénévoles de Paris 2024 pour leur aide précieuse lors de l'organisation : certains d'entre eux ont effectivement participé au déroulé de l'événement, apportant leur expérience du grand événement et leur savoir-faire en matière d'accueil et de logistique.

De plus, les bénévoles de Paris 2024 avaient ramené des objets des Jeux de Paris et en avait fait un stand absolument éblouissant.



Remise de la Médaille de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif à Bruno MIGEON vice-président du CDOS 08

Le CDOS des Ardennes adresse ses félicitations à Bruno MIGEON, décoré de la Médaille de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif. Cette distinction, remise par le CDMJSEA, vient récompenser son engagement de longue date au service du sport ardennais et du monde associatif. Bénévole passionné de rugby et acteur incontournable du territoire, Bruno MIGEON œuvre depuis de nombreuses années pour le développement du sport, la promotion des valeurs citoyennes et la dynamisation de la vie



Nos comités adhérents au CDOS :



Présentation d'une athlète ardennaise de Haut Niveau : Manon HERBULOT



Manon HERBULOT, âgée de 17ans, est une jeune espoir du tir sportif français. Licenciée à la Société de Tir de Sedan, elle pratique la carabine 10m depuis son enfance et a rejoint l'équipe de France junior, avant de participer à des Coupes du Monde et aux Jeux Olympiques de Paris 2024.

Elle possède déjà un palmarès très solide : médaillée d'or avec Romain AUFRERE aux Championnat d'Europe juniors en carabine 10m par équipes mixtes. D'après Satis'Tir, elle a réalisé un record de 624 points à la carabine 10m en 2024-2025.

Comité Départemental Olympique et Sportif des Ardennes

Maison Départementale des Sports - Rue des Illées 08140 Bazeilles

Téléphone : 03 24 56 03 86

Adresse électronique : cdos.crib.ardennes@orange.fr



Nous sommes sur les réseaux
[Facebook](#) [Instagram](#)

Nos Actions



Action « Bien Manger-Bien Bouger » : le CDOS aux côtés du Conseil Départemental



Le CDOS des Ardennes participe à l'action « Bien Manger, Bien bouger », portée par le Conseil Départemental des Ardennes. Cette initiative vise à sensibiliser les collégiens de 6^{ème} et 5^{ème} à l'importance d'une bonne hygiène de vie à travers des ateliers ludiques et éducatifs. Invité à intervenir sur plusieurs séances organisées les jeudis dans différents collèges du département, le CDOS 08 anime un atelier autour des Jeux Olympiques et Paralympiques. L'objectif : faire découvrir aux jeunes les valeurs du sport, l'esprit olympique et les bienfaits de l'activité physique, tout en les encourageant à adopter une vie plus active et équilibrée. Une belle collaboration au service de la jeunesse ardennaise !

Les formations du CDOS des Ardennes

Le CDOS des Ardennes poursuit son engagement en faveur de la formation des acteurs du mouvement sportif local. Deux sessions sont programmées dans les semaines à venir : une formation PSC (Premiers Secours Citoyen) le 13 décembre, ouvert aux bénévoles et encadrants souhaitant acquérir les gestes de premiers secours, et une formation sur le projet associatif le 17 janvier, organisée en partenariat avec le Mouvement Associatif de Champagne-Ardenne. Ces temps d'apprentissage visent à renforcer les compétences des dirigeants et à soutenir le développement des associations sportives du territoire.



Nos partenaires

